
Consiglio Comunale INT 497 / 2023

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
LO SPAZIO211, UN IMPORTANTE PRESIDIO CULTURALE IN BARRIERA DI
MILANO CHE NON PUO' CHIUDERE.

PREMESSO CHE

Lo sPAZIO211 ha aperto la sua sede a Torino nel 2005 in via Francesco Cigna, 211 originariamente
come una sala prove condivisa dai musicisti del quartiere di Barriera di Milano, a Torino;

Con  gli  anni  la  realtà  di  sPAZIO211  ha  avuto  una  notevole  evoluzione  diventando  luogo  per
concerti all’aperto e sede di manifestazioni musicali ospitanti artisti di fama internazionale; 

Anche l’edizione 2023 del Todays Festival si è conclusa con successo ospitando nelle varie serate
più di 10.000 persone confermandosi così come uno tra  i  più grandi festival di  musica italiani
riconosciuti a livello internazionale.

CONSIDERATO CHE

È assodato che uno dei modi migliori per riqualificare le periferie è la presenza sul territorio di
Associazioni e luoghi di incontro e di cultura, luoghi che sono di aggregazione per i giovani e che
danno la possibilità a tutti di usufruire di manifestazioni musicali a prezzi sostenibili;

Lo sPAZIO211 è da anni punto di riferimento per la cultura, l'arte e la musica nel nostro quartiere.
Ha contribuito in modo significativo alla promozione di talenti locali, all'arricchimento della vita
culturale della zona e alla creazione di un senso di comunità. Tuttavia, negli ultimi mesi, i locali del
live  club  hanno  subito  una  serie  di  furti  e  atti  vandalici  che  hanno  compromesso  la  sua
sopravvivenza;

Numerose  sono state  le  segnalazioni  effettuate  dai  titolari  ed inviate  a  Comune e  alle  autorità
competenti a seguito di effrazioni con conseguenti danni alla struttura, furti, minacce ed aggressioni
fisiche;

Nonostante gli sgomberi, tossicodipendenti e persone senza fissa dimora persistono nell’occupare
l’ex polo della logistica Gondrand, il deposito Carlini e l’ex scalo ferroviario, danneggiando l'intera
struttura; 
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Nonostante l'area sia stata acquistata dalla All  Building,  gruppo Ellemme, che intende costruire
edifici  commerciali  e  di  servizio,  le  demolizioni,  necessarie  per  dare  l’avvio  ai  lavori  di
riqualificazione, non sono ancora iniziate.

CONSIDERATO ANCHE CHE

È di vitale importanza far sì che realtà come quella dello sPAZIO211 continuino la loro attività nel
quartiere di Barriera di Milano, che ha bisogno di spazi aggregativi per contrastare fenomeni di
microcriminalità; 

La cultura e le arti sono un elemento vitale per il benessere e lo sviluppo della nostra comunità,
specialmente nelle periferie;

È stato dichiarato,  con nota di  Palazzo Civico,  che per  intervenire  attivamente sul  fronte della
sicurezza  verrà  avviato  un  tavolo  con  la  Questura  per  contrastare  i  fenomeni  di  criminalità
attraverso  un  monitoraggio  che  coinvolgerà  anche  la  Polizia  Locale.        

 

RICORDANDO CHE

Il Consiglio Comunale aveva approvato in data 6 giugno 2022 la Mozione n. 26 “Per una Città che
cresce accogliente e sicura” dove nell’impegna si prevedeva tra l’altro: 

1.Proseguire  nel  lavoro  avviato  con  l’obiettivo  di  costruire  una  “CITTÀ  CHE  CRESCE,
ACCOGLIENTE E SICURA”, attuando le linee politiche, individuate nel programma del Sindaco,
coerenti agli obiettivi di sicurezza urbana e lavorando per progetti integrati che puntano a migliorare
la qualità della vita nei quartieri  con interventi  infrastrutturali  e di  manutenzione,  di  pulizia,  di
inclusione sociale, di controllo del territorio dal punto di vista della legalità;

2.Implementare  il  ruolo  e  la  presenza  effettiva  della  Polizia  Municipale  sui  territori,  anche
attraverso i progetti speciali (Reparto Polizia di Prossimità), che punti ad aumentare nei cittadini la
percezione  della  sicurezza  e  il  superamento  del  timore  di  essere  lasciati  soli,  anche  con
l’introduzione effettiva e concreta della figura dei Vigili di Quartiere;

3.Sollecitare  i  Ministeri  competenti  a  garantire  adeguate  risorse  umane  ed  economiche  e
tecnologiche per tutte le Forze dell’Ordine presenti nella città; 

4.Sollecitare al Coordinamento per la sicurezza un ulteriore lavoro di interforze sui territori più
problematici, con interventi concretamente coordinati secondo le competenze di ciascun Corpo, su
tutto l’arco della giornata e della settimana, affrontando anche il tema dell’accesso della Polizia
Municipale alla banca dati SID.

INTERPELLA

Il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:

Se  si  intenda  prendere  provvedimenti  per  garantire  la  sicurezza  dello  sPAZIO211  e  del  suo
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personale, nonché per prevenire ulteriori atti vandalici e furti;

Se è prevista, da parte dei privati, una data di inizio demolizione delle strutture abbandonate da
tempo, in primis l’ex Gondrand.

Torino, 14/09/2023 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Simone Fissolo
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